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Datum:   Freitag, 17. Januar 2025 

Ort:   Restaurant Roter Löwen, Hildisrieden 

Zeit:   19:00 Uhr 

 

Vorstand:   Philipp Krummenacher / Präsident 
   Andreas Andermatt / Kassier 

Armin Jenni / Vorstandsmitglied 
   Albert Schrutt / Vorstandsmitglied    

Hubert Erni / Aktuar 
 
Entschuldigt:  Gerd Marschall, Vizepräsident (krank) 
 
 
 

 

Traktanden: 

1. Begrüssung / Wahl der Stimmenzähler 
2. Totenehrung 
3. Protokoll der Sektionsversammlung 2024 
4. Jahresbericht des Präsidenten 
5. Rechnung 2024, Budget 2025 und Revisorenbericht 
6. Jahresprogramm 2025 
7. Präsentation Veranstaltungsturnus 
8. Präsentation Stiftung Wild und Natur Luzern 
9. Informationen LAWA  
10. Umfrage / Verschiedenes 
11. Sponsoring 

 

 
 
 
Pünktlich um 19:00 Uhr eröffnen die Jagdhornbläser Lindenberg und die vereinigten Jagdhornbläser 
Michelsamt mit Jagdhornklängen die Sektionsversammlung 2025.  
 
Der Sektionsvorstand konnte in der Vorbereitung und in der Durchführung dieses Abends auf keine 
Unterstützung einer Jagdgesellschaft aus unserer Sektion zählen! Ein besonderer Dank geht deshalb diesmal 
an unseren Präsidenten Philipp Krummenacher und seine Vorstandsmitglieder.  
 
Philipp verdankt der Firma Schmid Garten AG Sempach die Fleisch-Tombola und lädt alle Teilnehmer dazu 
ein, an dieser teilzunehmen.  
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Statutarischer Teil  
 
1. Begrüssung durch den Präsidenten, Wahl der Stimmenzähler  

 
Um 20:45 Uhr eröffnen die Jagdhornbläser Lindenberg und Michelsamt auch den statutarischen Teil der 29. 
Sektionsversammlung von Revierjagd Seetal. Präsident Philipp Krummenacher begrüsst die anwesenden 
Gäste, Ehren- und Aktivmitglieder und besonders alle Neumitglieder. Einen besonderen Willkommensgruss 
richtet er an den Vertreter der kantonalen Verwaltung, Christian Hüsler (lawa), Philipp Emmenegger (RjL) 
sowie den Vertreter der Sektionsvorstände Pilatus und Entlebuch (Hinterland hat ihre Versammlung 
gleichzeitig), die anwesenden ehemaligen Präsidenten der Sektion Seetal, Lukas Suter, David Estermann und 
Kaspar Schmid.  
Die Entschuldigungen werden nicht namentlich erwähnt. Philipp Krummenacher stellt fest, dass die Einladung 
samt Traktanden und Jahresbericht den Mitgliedern fristgerecht zugestellt wurde. Das Protokoll der 
Sektionsversammlung 2024 wurde ebenfalls pünktlich auf revierjagd-luzern.ch veröffentlicht. Zuhanden der 
Versammlung sind keine schriftlichen Anträge eingegangen. Aus dem Plenum gibt es ebenfalls keine 
Wortmeldungen und keine Änderungsanträge der Traktandenliste. Hingegen präsentiert uns unser Präsident 
Philipp Krummenacher eine leichte Reihenfolge-Abänderung gegenüber der schriftlichen Einladung. Die 
Traktandenliste wird von der Versammlung genehmigt.  
 
Per 31.12.2024 zählte unsere Sektion 332 Mitglieder. Es folgt die Wahl des Versammlungsbüros. Der 
Versammlung steht Präsident Philipp Krummenacher von Amtes wegen vor. Das Protokoll führt der Aktuar 
Hubert Erni. Die zwei gewählten Stimmenzähler sind: Fabian Emmenegger, Rain und Armin Geissmann, 
Erlosen. Anwesend sind 126 Personen, davon 123 Stimmberechtigte (Gast Christian Hüsler ist ebenfalls 
stimmberechtigt), absolutes Mehr 62. 
 
 
2. Totenehrung  

 
Kurz vor unserer letzten Sektionsversammlung 2024 (09.01.2024) verstarb Oskar jun. JV Neudorf, sodass er 
an der Versammlung nicht erwähnt wurde. Aus diesem Grund wurde dies 2025 nachgeholt. In der PowerPoint 
Präsentation schlich sich zudem der Fehler ein, dass Oskar ein Mitglied von Neuenkirch gewesen wäre, was 
natürlich falsch war. Wir entschuldigen uns für das Missverständnis. 
 
2024: 
Oskar Estermann jun, JV Neudorf 
 
Unter Jagdhornklängen gedenkt die Versammlung dem verstorbenen Weidkameraden.  
 
 
3. Protokoll der Sektionsversammlung 2024 

 
Das Protokoll der Sektionsversammlung wurde auf revierjagd-luzern.ch veröffentlicht. Es gab aus dem Plenum 
keine Bemerkung zum Protokoll. Dieses wird darauf durch die Versammlung ohne Gegenstimme genehmigt. 
Philipp Krummenacher nutzt die Gelegenheit, für die saubere Protokollführung zu danken. 
 
 
4. Jahresbericht des Präsidenten  

 
Der Jahresbericht des Präsidenten war ein Bestandteil der Einladung. Zum Jahresbericht gab es aus der 
Versammlung keine Wortmeldung.  
 
Philipp bedankt sich für das ihm und dem Gesamtvorstand entgegengebrachte Vertrauen. 
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5. Rechnung und Revisorenbericht 2024, Budget 2025 

 
Andreas Andermatt präsentiert der Versammlung den Rechnungsabschluss 2024. Die Rechnung schliesst mit 
einer Vermögenszunahme von Fr. 1‘837.55, wobei die Mitgliederbeiträge von CHF 5032.- noch nicht 
berücksichtigt sind, da diese erst im Frühjahr 2025 ausbezahlt werden (Finanz.-Engpass von RjL). Grossen 
Dank an unseren Alt-Präsidenten Kaspar Schmid, welcher mit seinem diversen Sponsoring diesen Gewinn 
erst ermöglichte! Andreas bedankt sich ausdrücklich bei all unseren Sponsoren. Die Sektion weist per 
31.12.2023 ein Eigenkapital von Fr. 26‘227.99 aus. Aus dem Plenum kam keine Wortmeldung.  
Die Revisoren Simon Lüscher und Stefan Ottiger haben die Rechnung 2024 am 11. Januar 2025 geprüft. Sie 
stellen dem Rechnungsführer ein einwandfreies Zeugnis aus, alle gesetzlichen Vorgaben wurden eingehalten. 
Besten Dank dem Kassier. Simon Lüscher beantragt die Versammlung die Annahme der Rechnung 2024. 
Diese wurde einstimmig gutgeheissen und dem Kassier sowie dem Gesamtvorstand Decharge erteilt.  
Andreas Andermatt präsentiert darauf das Budget 2025. Das vorsichtig erstellte Budget geht von einer 
Vermögenszunahme von ca.  Fr. 1‘450.- aus. Aus der Versammlung gibt es zum Budget keine 
Wortmeldungen. Das Budget wird genehmigt.  
 
Andreas Andermatt verdankt unsere Gönner und verweist nochmals auf unser Sponsoring-Konzept, wo alle 
unsere Gönner ersichtlich sind.  
 
 
 

6. Jahresprogramm 2025 
 
Unser Präsident stellt kurz das kommende Jahresprogramm vor. Alle Daten sind auch auf der Homepage von 
rjl abrufbar. 

 
 
7. Rotationsprinzip Veranstaltungen Sektion Seetal 
 
Für den Sektionsvorstand wurde es in den letzten Jahren zunehmend mühsam für unsere verschiedenen 
Anlässe eine Gesellschaft zu motivieren, den jeweiligen Anlass bei sich zu organisieren. Schlussendlich 
übernahmen immer wieder die gleichen Vereine Verantwortung. All diesen Vereinen nochmals einen 
herzlichen Dank.  
Allzu oft musste aber unser Vorstand viel Zeit mit dem Finden eines Vereins aufwenden, oder diesen gleich 
selber durchführen (so wie z.B. die Sektionsversammlung 2025). 
Der Vorstand hielt deshalb nach einem neuen Modell Ausschau und wird nun die verschiedenen Anlässe in 
Zukunft allen Vereinen gleichmässig zuteilen. Die Sektion Entlebuch praktiziert diese Zuteilung schon seit 
mehreren Jahren sehr erfolgreich, sodass sich unser Vorstand für diesen Weg entschied. Kleinere 
Jagdgesellschaften wurden für diese Organisation ’fusioniert‘, will heissen, dass die einen solchen Anlass mit 
einem Partnerverein durchzuführen haben. 
Philipp Krummenacher stellt der Versammlung die Verantwortlichkeiten der nächsten Jahre vor.  
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Aus der Versammlung gibt zum neuen Rotationsprinzip keine Wortmeldungen, bzw. Einwände. Somit sind die 
Vereine in der Pflicht, die Ihnen zugewiesenen Veranstaltungen durchzuführen. 
 
 
8. Präsentation Stiftung Wild und Natur Luzern 
 
Peter Krummenacher stellt uns den Hegefonds bzw. neu die Stiftung Wild und Natur Luzern vor, wie sie sich 
neu präsentiert. Er blickt nochmals zurück, wie der Hegering 2011 durch Jakob Werder gegründet wurde. 
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Wiederholt gab es verschiedene Projekte, welche umgesetzt wurden. Später wurde aus dem Hegering der 
Hegefonds und nun also die Stiftung.  
 
Aktuell befindet sich die Stiftung in der Phase der Vorprüfung. Als 1. Präsident wird Peter Künzi vorgeschlagen. 
Das Bindungsglied zu RjL wird Roman Stocker (Seetal) sein. Komplettiert wird die Stiftung durch Martin Bättig 
(Pilatus), Markus Stalder (Entlebuch) und Urs Kunz (Hinterland), sodass jede Sektion wieder vertreten ist.  
 
Der Stiftungszweck kann unter naturundwild.ch selbständig nachgelesen werden. Abgestimmt wird am 
Fäälimärt 2025. 
 
 
9. Informationen lawa, Abteilung Natur, Jagd und Fischerei (Christian Hüsler) 
 
Christian Hüsler nimmt kurz Stellung und präsentiert uns das Neuste von der Abteilung Jagd bei der 
Dienststelle Landwirtschaft und Wald. Christian überbringt uns die Grüsse seiner Abteilung. Peter Ulmann 
entschuldigte sich, da er zeitgleich bei der Sektion Hinterland das lawa repräsentiert. 
 
Abschuss Rehwildjagd 2024 (provisorische Resultate): 
89% der vorgesehenen Abschüsse wurden erreicht. Das GV war 1:0.85 
 
Schwarzwildjagd 
Gesamtstrecke 4 Tiere, 6 Tiere Unfall (Silvesternacht). Aktuell sind drei Rotten im Kanton unterwegs. Dies im 
Entlebuch, in der Region Küssnachtersee und im Raum unteres Seetal. 
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Revision JSV und Folgeprozesse: 
Revidierte JSG und JSV treten per 1. Februar 2025 in Kraft.  
Nachsuche-Unterstützungsorganisation, Fachkundigkeit für das Töten von Wild, die Nutzung von 
Schalldämpfern wird in unserem Kanton erlaubt, Verbot von der Verwendung der Bleimunition ab 6mm (ab 
2030), Drohnen sind für die Jagdausübung nicht mehr erlaubt (Rehkitz-Rettung ist ausgenommen), 
Nachtjagdverbot im Wald und weitere Änderungen.  
 
Der Kanton Luzern muss nun innert 5 Jahren auch das kantonale Jagdrecht revidieren.  
 
Neuverpachtung 2025 – 2033:  
Alle Pachtverträge konnten in der Sektion Seetal mit den bisherigen Vereinen abgeschlossen werden. 
Christian bedankt sich bei allen für das gegenseitige Vertrauen. Christian Hüsler erinnert nochmals, dass per 
1. April 2025 die Mindestpächterzahl gewährleistet sein müsse. 
 
Aus der Versammlung gingen keine Fragen zur Neuverpachtung ein. 
 
Wald-Wild Strategie 
Im Auftrag der Regierung wurde eine Strategie unter Mitwirkung der Interessengruppen 
(Landwirtschaftsverband, Waldwirtschaftsverband etc.) erstellt. Der Wald soll Klima-fit gehalten werden. 
 
JaFi-Data-Projekt als Nachfolgelösung des Jagdportals 
Dies sollte auf den 1. April 2026 eingeführt werden. In diesem Jahr haben sich aus allen Sektionen Vereine 
zum Testen gemeldet. Besten Dank. 
 
Jagdlehrgang 
Anmeldeschluss am 4. März. Die Teilnehmerzahl ist auf 50 Personen begrenzt. Aktuell sind bereits 40 
Anmeldungen eingegangen. 
 
 

10. Umfrage / Verschiedenes 
 

Rücktritt aus dem Sektionsvorstand: 
Nach sechs Jahren als Vorstandsmitglied hat Gerd Marschall schon länger auf die diesjährige 
Sektionsversammlung hin seinen Rücktritt angekündigt. Leider kann Gerd heute nicht anwesend sein, da er 
mit der Grippe sein Bett hütet. Der Vorstand wird Gerd das verdiente Geschenk persönlich überbringen. 
 

 
 
Philipp muss der Versammlung mitteilen, dass wir für Gerd leider keinen Nachfolger finden konnten. Er bittet 
alle Anwesenden sich ernsthaft Gedanken zu machen, wer im Vorstand unserer Sektion Arbeit leisten möchte. 
Insbesondere, da unser Präsident für die nächstjährige Sektionsversammlung drei weitere Rücktritte 
entgegennehmen musste. Philipp erklärt den Anwesenden, dass es sich lohnt, sich für unsere Passion 
einzusetzen. Die Sitzungen wären jeweils interessant und locker. Ein Aufwand wäre sicherlich vorhanden aber 
bestimmt für viele machbar. 
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Geschäftsstelle: 
Philipp Emmenegger überbrachte uns im Namen von RjL den jährlichen Gruss. Er orientierte uns, dass es 
bezüglich Geschäftsführer noch immer nicht geklappt habe. Deshalb bedankt er sich bei diesen recht herzlich. 
Ein Teil der Mitgliederverwaltung muss nun in der Folge von den Vereinen selbst übernommen werden. 
Teilweise würden nun auch Teilbereiche (z.B. Buchhaltung) extern ausgelagert. 
 
Weiter orientierte uns Philipp auch über die KA-W7 Strategie des Kantons (KA-W7: Massnahmen aus dem 

Planungsbericht Klima und Energie: KA-W7 Senkung des Wildeinflusses auf den Wald, aus der Broschüre Offensive Holz – Massnahmen 
Plan, Auftraggeber RR Fabian Peter, Luzern). 
Christoph Bucher (Entlebuch) und Werner Huber (Pilatus) haben uns in dieser Arbeitsgruppe vertreten. 
 
Philipp bedankt sich beim Vorstand der Sektion Seetal. Viele Probleme würden bereits auf der Stufe Sektion 
zielführend geregelt. Allen Anwesenden dankt Philipp für das Kommen und auf ein Wiedersehen am Fäälimärt 
2025. 

 
Umfrage: 
Philipp fragt in die Runde, ob irgendwo der Schuh drücke ….. Keine Wortmeldungen. Offenbar ’läuft’s‘ gut im 
Seetal. 
 
Unser Präsident schliesst die Versammlung um 21:10 Uhr und verweist nochmals auf unsere Saal-Tombola. 
 
Es spielen nochmals die Jagdhornbläser Lindenberg / Vereinigte Jagdhornbläser Michelsamt auf. 
 
 
 
 
 
 
Gunzwil, 18. Januar 2025      
Protokollführer: Hubert Erni 


